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Sono state 962 le firme di presenza registrate e, tenuto conto che moltissime 
persone non apponevano la firma, si calcola che il numero dei visitatori sia, con 
approssimazione cauta, almeno il triplo, quindi circa tremila persone. 
Per noi organizzatori è importante conoscere quali sentimenti la mostra ha 
prodotto nei cuori e nelle anime delle migliaia di persone che hanno salito lo 
scalone del Palazzo dei trecento, ecco il perché di questa trascrizione. 
Tutti potranno valutare positivamente l’iniziativa proprio a partire dai commenti e 
dalle opinioni scritte nel registro e, noi organizzatori, da questi scritti riceviamo la 
nostra rimunerazione originata dalla gratitudine dei più attenti visitatori. 
Mi piacerebbe parlare di successo della manifestazione, in parte lo è stato, anche se 
siamo falliti nel coinvolgimento più grande dei cittadini attraverso i media che, a 
parte qualcuno, non hanno compreso e valutato attentamente l’importanza del 
messaggio di cui siamo stati portatori. Messaggio congiuntamente storico e attuale! 
Tanti scritti non sono riportati perché ripetevano concetti già espressi da altri, 
infatti, i “per non dimenticare” erano molti. 
Riportiamo, quindi, i testi più significativi così come sono scritti nel registro: 
 

 Una storia poco conosciuta … 

 Mi è piaciuta molto la mostra ed è da consigliare. 

 Non c’è stato nessun genocidio fatto dai Turchi. Ha deciso anche il corte 
europeo dei diritti umani il 15/10/2015. Cordialmente. (con firma illeggibile) 

 Grazie … per l’opportunità che ci è stata data di conoscere tutto questo. 

- Per questa straordinaria mostra, 

- Per l’interessante mostra poco ricordata, 

- Complimenti: certe realtà storiche meritano di essere ricordate. 

 Armenia un paese da visitare, ne vale la pena. 

- Armenia paese da amare. 

- Con amore verso gli Armeni. 

 Sconvolgente questa visita. Mi ha veramente colpito! 

 Abbiamo rivisto con immenso piacere il filmato dell’Armenia, visitata 
qualche anno fa, è stato uno dei più bei viaggi. 

 Mostra struggente, drammatica, ma molto …… per il messaggio che divulga. 
Bravissimi gli organizzatori. 



 Mostra struggente: grande quest’uomo che ha fatto conoscere al mondo tale 
atrocità. Grazie. 

 Photos qui rappellent le martire vieux par le  peuple. 

 Arretons les guerres. 

 Habe mich gefreut dass nach dem urteil von Straßburg diese ausstellung gibt 
(Mi ha fatto piacere che dopo la sentenza di Strasburgo ci sia stata questa 
mostra). 

 Questo silenzio assordante va ascoltato. Ricordiamo! 

 Toccante, riflessiva, ma soprattutto provocatoria. Che l’uomo possa capire 
che non c’è cosa più bella e giusta di amare il prossimo. 

 Ringrazio tutti coloro che portano avanti la più grande delle battaglie: 
l’oblio della memoria! 

 Sono profondamente commossa. 

 Purtroppo la storia non ha insegnato ancora nulla all’essere umano. Grazie 
per il prezioso contributo. 

 Il mondo è ancora indifferente a queste tragedie, vedi gli esodi dall’Africa. 

 Mostruoso e tragico costatare che la storia non ci ha insegnato niente…. 

 Affascinante e interessantissimo. 

 Purtroppo i genocidi non finiscono! 

 Non dimentichiamo né la Cambogia, la ex-Jugoslavia, il Ruanda, i Gulag, i 
lager nazisti, Abu Greib, gli Armeni, i Desaparecidos, lo stadio del Cile 
quell’11 settembre 1973, non dimentichiamo, nulla, per un giorno ricostruire e 
non più distruggere. 

 Grazie per contribuire a mantenere viva la memoria di questo popolo. 

 Bellissima mostra! Veramente toccante ed istruttiva. Complimenti.  

 Complimenti agli organizzatori, fanno capire e vedere cose quasi “perse”! 
Grazie! 

 Una storia intensa, toccante e drammatica che il mondo ha cercato di 
sottovalutare. 

 Un abbraccio al grande popolo Armeno. 

 L’importanza di tener viva la memoria. 

 Io piango di fronte a questo genocidio. 

- Bravi! Bisogna ricordare! 

- Commovente, atroce! 

 Come si può ancora oggi negare questo atroce genocidio. 

- Non si può dimenticare o cancellare un tale genocidio. 

- Luciana (cognome…) che esce col cuore gonfio. 

- Non si può chiudere gli occhi di fronte a tanta malvagità. E’ bene 
continuare a sensibilizzare senza condizionamenti perché non si ripetano. 
Non abbiamo più scuse! 

 Per non dimenticare mai quello che è successo al popolo armeno. 



 Questo è l’uomo contro l’uomo? Non dimentichiamo, non lasciamo che tutto 
ci travolga perché l’odio è sempre in agguato e può sempre ritornare a 
distruggere. Grazie. 

 Mai più un genocidio … che lascia un segno … profondo. 

 Semplicemente un pensiero di gratitudine. 

 Bellissima iniziativa per non dimenticare e per dare conforto e giustizia ad 
un popolo. (L. Leonardi) 

 Fa male al cuore solo vedere lo scempio di un popolo inerme. Mi auguro che 
negli anni a venire sia fatta giustizia! 

 Dalla repubblica di Armenia abbiamo iniziato il nostro percorso di 
conoscenza e di memoria di un popolo. Poi ne abbiamo trovato le tracce che 
ancora ci sono nell’Anatolia orientale e in Cilicia. Il popolo armeno è nei 
nostri cuori e nella nostra anima. 

 Ho saputo del genocidio degli Armeni da un libro che mia zia Clara Rosso 
Coletti mi ha prestato negli anni ’90. Libro che hanno ristampato da poco. 
Avevo poco più di 30 anni e una cultura classica. Ma mai ne avevo sentito 
parlare. 

 Complimenti per tutto. 

 Complimenti per tutte le iniziative. 
 
 
 
 
Treviso, 3 novembre 2015 


